



- I. An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 05
Au-Haidhausen
Frau Adelheid Dietz-Will
Friedenstraße 40

81660 München

Datum
14.08.2019

Wegweisung zur Münchner Volkshochschule

Antrag Nr. 14-20 / B 06557 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 17.07.2019

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,

der Bezirksausschuss beantragte am 17.07.2019 die Aufnahme eines Hinweises auf die Münchner Volkshochschule auf sämtlichen Wegweisern innerhalb der U-Bahnstation Max-Weber-Platz.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Referat für Arbeit und Wirtschaft mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Wir haben vor einigen Jahren gemeinsam mit der Münchner Volkshochschule (MVHS) festgelegt, wie wir in unseren U-Bahnhöfen auf die MVHS aufmerksam machen. In der Folge der Abstimmung haben wir die Einrichtungen am Gasteig, im Haus Einstein 28, die drei Stadtbereichszentren Nord, Ost und Süd (West entfällt, da wir in Pasing keinen U-Bahnhof haben) sowie die sieben Stadtteilzentren in unsere Umgebungspläne aufgenommen, die in den Vitrienen unserer U-Bahnhöfe aushängen und die wir auch im Internet zum Herunterladen bereitstellen. Auch die neue MVHS im Haus Einstein 28 ist bereits im entsprechenden Umgebungsplan des U-Bahnhofs Max-Weber-Platz enthalten.

Eine Aufnahme in unser Leit- und Informationssystem im U-Bahnhof (Signaletik) ist leider nicht möglich und zwar aus folgenden Gründen:

Wir haben vor einigen Jahren ein neues Leit- und Informationssystem eingeführt, das sukzessive in allen U-Bahnhöfen umgesetzt wird. Das Leit- und Informationssystem soll unseren Fahrgästen eine schnelle Orientierung aus dem U-Bahnbauwerk an die Oberfläche ermöglichen. Es beschränkt sich daher auf die Darstellung weniger wichtiger Informationen wie Straßennamen und Umsteigebeziehungen zu anderen Verkehrsmitteln sowie Ausgangshinweise. Eine grundsätzliche Ausnahme machen wir lediglich bei Landmarken sowie städtischen Krankenhäusern und Universitätskliniken, da hier zum einen viel Publikumsverkehr herrscht und sie im Notfall schnell gefunden werden müssen.

Bis zur Entwicklung und Implementierung unseres neuen Leit- und Informationssystems waren wir Bitten verschiedenster Institutionen um Aufnahme in unsere Signaletik meist nachgekommen – mit der Folge, dass die Schilder immer voller wurden, weniger gut lesbar waren und es vor allem deutlich längere dauerte, bis die Fahrgäste sich orientieren konnten. Das neue Leit- und Informationssystem kann seine Stärken nur dann voll zur Geltung bringen, wenn es möglichst übersichtlich und frei von zusätzlichen Informationen bleibt.

Zwar befindet sich im U-Bahnhof Max-Weber-Platz noch unser altes Leit- und Informationssystem; aber aus Gründen der Unübersichtlichkeit und auch mit Blick auf die Zukunft möchten wir hier keine zusätzlichen Einrichtungen mehr aufnehmen.“

Auch wenn Ihrem Antrag gemäß den obigen Ausführungen der MVG leider nicht entsprochen werden kann, möchten wir uns für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.**
an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Ost
per Hauspost
an die Stadtwerke München GmbH, Ressort Mobilität

jeweils z.K.

- III. Wv. FB 5**
Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba05/6557_Antw.odt

Clemens Baumgärtner